
令和２年 12 月定例教育委員会会議録

⒈12 月定例教育委員会会議

[1]期 日 令和２年 12月 23 日（水）

[2]場 所 市教育委員会 教育長室

[3]会議時間 午後３時から午後４時まで

[4]出席委員 川井田和人教育長、髙橋博昭教育長職務代理者

篠原剛委員、船橋妃美委員

[5]参 与 江川教育政策課長、寺田学校保健給食対策監、中村社会教育課長

増井スポーツ振興課長、濵砂教育政策課課長補佐

宮崎教育政策課課長補佐、中武教育政策課教育総務係長

[6]議事日程 第１ 会議録の承認 11月定例教育委員会会議録

第２ 行 政 報 告 12月行政報告について

第３ そ の 他 ①令和２年 12 月議会一般質問について

②令和３年度当初予算要求について

③その他

⒉開 会

⒊会議録承認

⒋行政報告

教 育 長 ただ今より、12 月定例教育委員会を開催いたします。

教 育 長 はじめに、11 月定例教育委員会会議録の承認を求めます。

会議録については既に原案を配布しておりますが、会議録に記載した内

容について御異議ございませんか。

（異議なし）

教 育 長 御異議ないようですので、会議録を承認することといたします。

教 育 長 つづいて、12 月の行政報告をお願いします。

教育政策課長 （三校（三財・都於郡・三納）合同駅伝・ロードレース大会（第 11回）に

ついて）

11 日に西地区運動公園で開催され、教育長に御出席及び御挨拶をいただ

きました。３校で約 180 名が参加し、優勝が都於郡中学校３年、２位が三

財中学校３年、３位が三財中学校２年でした。

（令和２年度義務教育の充実を図るための県・市町村連絡協議会課長会に

ついて）

11 日に県総合博物館で開催されました。



（教職員人事ヒアリングについて）

11 日の午後と 14 日の午前中に中部教育事務所が行いました。教育長と

人事担当の宮崎補佐が出席しております。

（教育委員会課長・課長補佐会について）

16 日に開催し、本日の定例教育委員会の議案等の確認や教育政策課・社

会教育課における懸案事項の進捗等について報告、協議を行いました。

（令和２年度 市町村新任教育委員研修会について）

21 日に県庁で開催され、船橋委員に出席していただきました。

（２学期終業式について）

本日 23日に市内小中学校で行われました。

（定例教育委員会について）

本日 23日に開催されております。

（総合教育会議について）

本日 23日の定例教育委員会終了後に予定しております。総合教育会議で

は現在、策定を進めている次期「教育大綱」案について協議する予定とな

っております。

（西都市学校給食調理等業務民間に委託に係る受託業者選考委員会につい

て）

24 日に予定しております。当該委員会については、教育長を含め７名で

構成されております。

（都於郡小学校山田分校保護者協議について）

25 日に予定しております。山田分校が本年度末をもって休校となること

に伴い、山田分校通学区域児童の通学手段について、保護者の皆様と協議

を行う予定です。

教 育 長 つづいて社会教育課お願いします。

社会教育課長 （オカリナ太鼓コンサートについて）

６日に市民会館で、令和２年度西都市民会館自主文化事業としまして、

21 回目となります「オカリナ太鼓コンサート」を開催しました。出演は福

岡から「和太鼓 UNIT 壱打」、「橘太鼓響座」等の和太鼓演奏のほか、

「Clay+Wood」によるピアノ演奏やオカリナの演奏などがありました。当日

の来場者数は約 350 名との事でした。

（太鼓 Energy2020 について）

13 日に市民会館で、令和２年度西都市民会館自主文化事業としまして、

県内で活躍されている太鼓チームを一堂に集めた太鼓フェスティバルを開

催する予定でしたが、12月９日に西都市内で新型コロナウィルス感染者１

名が出たため、実行委員会の判断により中止となりました。現在、市のフ

ェイスブックやツイッター、市民会館のフェイスブック等により中止のお

知らせを行っています。前売券 310 枚程を販売していたことから、市民会

館において払戻しを実施していましたが、ほぼ払戻しは終わったとの事で



した。

（銀鏡神楽奉納について）

14 日及び 15 日に銀鏡神社で開催されました。国の重要無形民俗文化財

に指定されており、毎年旧暦の 12 月 12 日から 16日まで大祭が開催されて

おりますが、今年は新型コロナウィルス感染拡大防止のため、一部の関係

者のみで行われました。なお、NPO 法人「東米良創生会」により、当日の

夜神楽の状況が YouTube でライブ配信されました。

（令和２年度第２回都於郡社会教育施設整備検討委員会について）

17 日に神楽酒造株式会社西都工場で開催され、教育長に御挨拶をいただ

きました。神楽酒造株式会社所有の「アグリ館」を活用した社会教育施設

の整備について、整備計画の柱となる「基本方針」、「役割・機能」、「分

科会」について当局案の説明を行い、意見交換・協議を行いました。

（図書館クリスマスイベントについて）

19 日に市図書館で行いました。当初は「占い貯金箱作り」を行う予定で

したが、定員 10人に対し参加者が３人(うち１名は宮崎市から)と少なかっ

たことから、工作を中止し、「占い貯金箱」を図書館で作成して配布させ

ていただきました。

（ジュニアリーダークリスマス会について）

20 日に市公民館で開催されました。市内の中学生・高校生で組織する「西

都ジュニアリーダークラブ夢民」が、小学生を対象に各種ゲームや素敵な

プレゼントを用意し、クリスマス会を行いました。申し込みは 11 名でした。

（西都市子育連役員・指導者代表者会について）

本日 23 日に市公民館で開催予定です。本年度中止となった「チャレン

ジ・サマーキャンプ」に代わり、３月に予定しています「ウォークラリー」

の内容検討、現在見直しを進めております「指定公開」についての検討協

議を行います。

教 育 長 つづいてスポーツ振興課お願いします。

ス ポ ー ツ

振 興 課 長

（12 月定例市議会の文教厚生町議委員会での報告について）

14 日に行われ、令和３年３月 12 日に実施予定の西都原このはなマラソ

ン大会及び 13 日に開催を予定しておりました西都市ロードレース大会の

中止、また、令和３年度以降の西都市ロードレース大会の廃止の決定につ

きまして御報告させていただきました。

教 育 長 12 月の行政報告について、何か御質問はありませんか。

（意見なし）

教 育 長 ないようであれば、スポーツ振興課長はここで退席をさせていただきま

す。



⒌そ の 他

[1]令和２年 12月議会一般質問について

[2]令和３年度当初予算要求について

[3]その他

⒍閉 会

教 育 長 その他、何かございませんでしょうか。

教育政策課長

社会教育課長

（資料により説明）

教 育 長 その他、何かございませんでしょうか。

教育政策課長

社会教育課長

学 校 保 健

給 食 対 策 監

（資料により説明）

教 育 長 その他、何かございませんでしょうか。

髙 橋 委 員 教育振興費のなかで学校分収造林基金積立金について御説明いただきま

したが、これは学校林の処分金ということでしょうか。

教育政策課長 はい。処分が予定されております。内訳につきましては、穂北小学校の

1,270 千円、茶臼原小学校の 1,260 千円、妻中の 2,270 千円及び穂北中学

校の 1,270 千円となっております。

教 育 長 その他、何かございませんでしょうか。

社会教育課長 成人式について御報告させていただきます。令和３年西都市成人式につ

きましては、令和３年１月５日に開催予定でしたが、新型コロナウイルス

第３波の感染拡大が続くなか、12 月 11 日付けで国から発出されました「忘

年会・新年会・成人式等及び帰省についての制限」、７日に県から発出され

ました「感染拡大地域への往来自粛の県民へのお願い」、また、GOTO トラ

ベルの一時停止による新成人者向けの帰省への影響及び周辺自治体の感染

状況や県内自治体の成人式の延期や中止の動きを勘案しまして、実行委員

会や関係者の皆様の御意見を伺いながら慎重に検討いたしましたが、残念

ながら延期とさせていただきました。成人者の皆様には既にハガキで御案

内をしております。御来賓の皆様、主催者側の皆様にも御案内をさせてい

ただいております。開催時期につきましては令和３年５月のゴールデンウ

イークまたは令和３年８月のお盆の時期を想定しております。27日に開催

予定の実行委員会で日時等の検討をさせていただきたいと考えておりま

す。

（意見なし）

教 育 長 以上で本日の会議を終わります。



⒎次回教育委員会開催日程

令和３年１月28 日（木） 午前10 時から

令和３年２月25 日（木） 午前10 時から


